
２０２４年１１月１５日 教 育 合 同 第7 1 0 号

教育現場の労働者が 誰でも入れる みんなでつくる教育合同

発 行 大阪教育合同労働組合
Education Workers and Amalgamated Union Osaka(EWA)

発行人 増田 俊道

連絡先 大阪市中央区北浜東１- １７ ８Ｆ

２０２４年１１月１５日

第７１０号
1 部1 0 円（組合員は組合費に含む）

郵便振替0 0 9 6 0 - 7 - 1 1 7 2 7 4

Tel (06)4793-0633 Fax(06)4793-0644 E-mail: info@ewaosaka.org http://www.ewaosaka.org

11月６日、組合は神戸市と

賃金・一時金団交を行いまし

た。

神戸英語指導助手（KATE)

である組合員たちは、この間

賃金の改善を神戸市に要求し

続けてきました。しかし、神

戸市は組合の要求に応えるこ

となく、賃金・一時金は10年

以上も据え置かれ続けていま

した。

２度の法改正も無視

2020年度の会計年度任用職

員導入に関する団交でも、期

末手当の支給を可能とする法

改正など、賃上げ要因は揃っ

ていると組合は要求を強めま

したが、神戸市は会計年度任

用職員となることで処遇変更

を不利益にならないようにす

るとだけ回答し、賃金は据え

置かれてきました。

この間、物価高騰が進むこ

とで実質賃金の低下が顕著に

なるなか、総務省は2024年度

から今までの期末手当のみな

らず、勤勉手当も支給可能と

する法改正を通知しました。

これを受けて、2023年度の団

交ではこのまま据え置きの状

態が続くようでは、組合とし

てもあらゆる方策を立てて闘っ

ていくことになると告げたと

ころ、神戸市は現状に問題が

あることは認識しているとし、

2024年度からの賃金について

改めて組合に提案をしたいと

の回答したことから、組合は

提案を待つとして2023年度の

賃金・一時金団交を終えてい

ました。

やっと提案内容が明らかに

組合は神戸市からの提案を

待ち続けましたが、10月になっ

てやっと提案の骨子が明らか

になりました。今まで支給し

ていた期末報酬を廃止し、他

の会計年度任用職員と同様に

期末・勤勉手当を支給すると

いうものでした。

団交ではKATEの職務内容を

改めて確認し、改正地公法と

おりに期末・勤勉手当を2024

年４月に遡って支払うという

ことが提案されました。今ま

で頑なに賃上げを拒否してき

た神戸市ですが、やっと法の

趣旨に沿った回答を引き出す

ことができました。

期末・勤勉手当の月数は人

事委員会勧告通りとすること

を改めて要求し、組合は神戸

市の提案に合意しました。

酒井さとえ（書記長）

「評価・育成」システムへの

異論を許さず

第一回目の交渉で、組合は

今年度おこなわれた「評価・

育成」システムの教職員アン

ケートの回答項目のおかしさ

について追及しました。前回

（2017年）はアンケート対象

が抽出されていましたが、今

年は全教職員が対象となって

います。回答項目は教育委員

会が作成し、集計等を外部委

託したものであることが分か

りました。その回答項目は、

システムについて肯定的な回

答から選択するようになって

おり、（まるで万博への参加

意向アンケートと同じ）各自

の意見を記入する自由記述が

ありませんでした。そのため、

途中でアンケートに回答する

ことを止める人も多かったは

ずです。回答率は68.５％

（前回は75％）でした。

人事委員会勧告をなぞる回答

最終回答となった２回目で

は、人勧をなぞる回答となり

ました。期末・勤勉手当の0.

1月引き上げ（再任用は0.05

月）／年、初任給と若年層に

重点的な賃上げなどです。初

任給の引き上げは人手不足の

解消を図るため、ここ数年顕

著になっていますが、人勧を

待っての引き上げでは次年度

以降への影響に止まります。

また、中高年教職員（40歳代

後半以降）に対しての賃上げ

は昨年度よりはましになりま

したが、月3300円に止まりま

す。そのような中で、大きな

改善としては再任用職員への

住居手当の支給です。支給内

容については交渉時点では未

確定としましたが、フルタイ

ムでありつつも住居手当がな

かったという不利益が解消さ

れることになります。一方、

扶養手当については配偶者の

引き下げと子の引き上げを行

うとしました。来年度は経過

措置となり、2026年度から配

偶者部分がなくなり、子ども

１人あたり13000円にまで引

き上げられる予定です。

常勤職員の賃上げに準じる

形で非常勤講師の報酬も引き

上げられることになりますが、

具体的な額についてはまだ調

整中です。しかしながら、他

の職員と同様の賃上げを措置

要求している外国語英語指導

については一般的な給料表に

基づかないとして今交渉では

回答はありませんでした。

今回の賃上げについては今

年４月に遡っての支給となり

ますが、時期については条例

制定後になり現時点では未定

となります。

髙田晴美（副執行委員長）
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10月23日、組合員を代表と

して尼崎市で雇用される11名

のALTたちが公平委員回に対

して措置要求を行いました。

要求事項は６月に支給されな

かった期末・勤勉手当の支給

です。英文のみとなりますが、

支部長の訴えを記載します。

２．愛玩動物（ペット）を

迎える時に考えてみた

〜生涯飼育費用〜

犬はご飯にお味噌汁かけて

〜猫はご飯に鰹節〜て、いつ

の時代！？現在、犬も猫も室

内で飼育することが多く、ペッ

ト用品もフードもたくさん種

類があります。では、犬猫を

迎えたらどれだけ飼育費用は

かかるのでしょうか。

生涯飼育費用は一般社団法

人ペットフード協会によると、

犬は平均寿命を15年として25

0万円くらい、猫は平均寿命1

6年として150万円くらいです。

実際にはこんなにかかってな

いよ、もしくは、もっとかかっ

てます！もあると思いますが、

どうでしょう。毎日のフード

は成長の段階に合わせて必要

なもの、病気やアレルギーな

どの療法食など金額にびっく

りするフードもあります。

医療費ではワクチン接種な

ど年間で必要なものと、病気

や負傷した時の費用がびっく

り高額！心の準備と貯金が必

要です。

犬のお散歩グッズや猫トイ

レ用品などの消耗品。室内飼

育でも猫ならケージなどに、

犬もクレート（箱型ハウス）

やサークルなどに慣らして、

日頃から落ち着ける場所とし

ておくと、ペットだけのお留

守番の時や災害時の同行避難

も安心です。あと、たくさん

のおもちゃなどのグッズ。友

人宅の蘭丸くんに、大切なウ

サギさんを紹介してもらいま

した！今度お土産を持ってい

かねば（笑）（まじゅねこ）

総選挙で野党第

３党になった国

民民主党がキャ

スティング・ボー

ド▼同党は政策毎に自民党と

協議することで合意▼一番の

政策は103万円の壁（基礎控

除額）を178万円に▼この政

策は８兆円の税収減だが代替

財源はなし▼財源なき減税は

ポピュリズムの極致▼これを

財務官僚出身の玉木代表が知

らぬはずはない▼暗殺された

安倍元首相の「台湾有事は日

本有事」に煽られた大幅軍拡

の費用増5.8兆円を充てるか。

(２７１）

11月２日、エルおおさか

で第12回官製ワーキングプ

ア大阪集会が開かれました。

分科会と全体会とあわせ、

112名が参加しました。

午前の分科会では、３つの

テーマに分かれて報告があり

ました。組合が参加した第１

分科会では、会計年度任用職

員制度が始まって以降の自治

体の実態が報告されました。

国は会計年度任用職員の導入

時、「公募」によらない任用

の上限を３年としていました

が、今年６月末に「３年公募」

を廃止し、総務省マニュアル

の改正を通知しました。同時

期に出された人事院事務総局

人材局企画課長通知では、公

募によらない再採用について、

公募を行うことで一定数の応

募者がいるとしても、職務経

験を有する者の方が適当であ

ると判断される場合としてい

ます。国の方針を受け公募を

廃止する自治体もある中、名

古屋市では５年公募を実施し

たため、今年度末で保育園で

働く会計年度任用職員1200名

もの人が「雇い止め」になる

と大問題になっています。幼

い子どもたちを預かる公務を

どう考えているのでしょうか？

続けて働きたいのにどうなる

のか不安という声を聞きまし

た。会計年度任用職員制度が

始まる前は非正規の人も労働

組合法が適用され、団体交渉

もできていたが、制度が導入

され、労働組合で闘う権利を

一方的に奪われてしまってい

る現状についても報告が続き

ました。

午後からの全体会では、

会計年度任用職員の賃金、労

働条件の見直しが報告され、

今後の取り組みや運動の進め

方などを報告し合い、労働者

として正規も非正規も同じ仕

事なら、同じ賃金を支給され、

病気になっても安心して休む

ことができる、雇用の心配を

しなくても希望すれば働き続

けることができる当たり前の

生活がおくれるような制度に

していくための闘いの取り組

みが提案されました。

民間ではありえない働き方

が公務では行われているとい

うシステムの改革も必要だと

いう声も上がっていました。

田辺岸代（執行委員)

どこに向かう?公共サービス～もっと市民の声を～

Amagasaki City continues to treat city ALTs unfairly
Recently, 11 direct-hire ALTs, including 5 EWA members, petitioned the
City Equity Committee concerning summer bonuses. From fiscal year 2
024 The Ministry of Internal Affairs and Communications (MIC) instructe
d local governments to pay their Fiscal Year Appointed Employees (FYAE),
including ALTs, a diligence bonus in addition to their normal term-end
bonus. The Amagasaki government agreed to follow these instructions
for all their FYAE. However, city ALTs were surprised when they received
only the same amount as previous years term-end bonus. Actually, the
city says they are paying the new diligence bonus but the same amount
is divided into both bonuses. ALTs are the only FYAE which are being tr
eated this way and this practice is strictly banned by the MIC. Therefore,
ALTs have filed a complaint with the Equity Committee, following up on
a similar grievance they filed last year regarding pay raises.

Gregory Patton（尼崎支部長)


